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«Мы продолжим строить дороги, 
продолжим строить мосты.  
Объемы снижать не собираемся»
Евгений Куйвашев,  
губернатор  
Свердловской  
области  

«Автомобилист» продолжает 
борьбу за Кубок Гагарина 
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уральцам вести здоровую  
и активную жизнь 
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неделя в регионе / подробности

РА ЗВИТИЕ

Губернатор Евгений Куйвашев  
в ходе рабочей поездки оценил  
новый экологический проект 
Качканарского ГОКа, дал установки  
по развитию муниципалитета в деловой 
и социальной сферах и поддержал 
создание новых мастерских в Центре 
профессиональных компетенций на базе 
горно-промышленного колледжа.  

Перспективный Качканар
• ЭКОЛОГИЧНО
 Использование современного обору-

дования в новом отсеке хвостохранилища 
Качканарского ГОКа позволит сократить 
объемы потребления воды и электроэнер-
гии, снизить негативное воздействие дея-
тельности предприятия на окружающую 
среду. На месте строительства уже возведе-
на новая пульпо-насосная станция, под-
станция мощностью 110 кВ, линейные объ-
екты и необходимые технологические  
и производственные площадки. Вокруг 
хвостохранилища возведут систему дре-
нажных скважин и канав, которые будут пе-
рехватывать промышленную воду и на-
правлять ее на вторичное использование.

Новый комплекс разместится в десяти 
километрах от Качканара, на восток  
от действующего хвостохранилища, на зем-
лях ЕВРАЗ ГОК. Там планируется создать 
120 новых рабочих мест. «Это огромный 
проект стоимостью 35 миллиардов рублей. 
Он обеспечит предприятие площадями  
для размещения продуктов обогащения  
до 2038 года. Следующий этап — дальней-
шее развитие хвостового хозяйства. Для это-
го проекта уже сегодня выбираются наилуч-
шие технические и экологические решения», —  
отметил вице-президент ЕВРАЗ, руководи-
тель дивизиона «Урал» Денис Новоженов.

« 
От того,  

как обстоят 
дела  

на Качка-
нарском 

ГОКе, 
зависит 

уровень всей 
черной 

металлургии  
и в конечном 

итоге — 
машино-

строения»
Евгений Куйвашев, 

губернатор

«Необходимо реализовывать ряд се-
рьезных проектов, в частности, снос ава-
рийных домов и строительство жилья для 
вновь прибывающих специалистов. Без- 
условно, этим надо заниматься. Также 
среди первоочередных задач — дальней-
шее развитие дорожно-транспортной ин-
фраструктуры, решение проблем в сфере 
ЖКХ. В сфере постоянного внимания 
должны находиться вопросы стимулиро-
вания деловой активности и инвестици-
онного развития, обеспечение роста дохо-
дов населения, благоустройство и созда-
ние условий для комфортной жизни», — 
сказал глава региона.

Ирина Ульянова
• СЕРЬЕЗНО
Во время встречи с главой Качканар-

ского городского округа Андреем Ярослав-
цевым Евегний Куйвашев отметил, что  
в настоящее время муниципалитет демон-
стрирует стабильность в экономике и со-
циальной сфере. В городе открыты межму-
ниципальные центры амбулаторной онко-
логической помощи и первичной диагно-
стики сосудистой медицины, построены 
крупные спортивные объекты. Объем ин-
вестиций в 2023 году увеличился в 1,3 раза 
в сравнении с 2022 годом и составил более 
11 миллиардов рублей. Среднемесячная 
зарплата составила более 64 тысяч рублей 
или 110 процентов к уровню 2022 года. 

В 2024 году в Качканаре продолжится 
реконструкция автомобильных дорог,  
запланирован ремонт в детском саду  
«Росинка» и детской школе искусств.  
Завершается строительство 54-квартир-
ного жилого дома для предоставления 
жилья детям-сиротам.

• НЕОБХОДИМО
Новые мастерские будут созданы  

в Центре профессиональных компетенций 
на базе Качканарского горно-промышлен-
ного колледжа при поддержке Евгения 
Куйвашева. Сейчас здесь действуют три 
мастерские по направлениям «Сварочные 
технологии», «Ремонт и обслуживание лег-
ковых автомобилей» и «Обогащение полез-
ных ископаемых». В этом году на средства 
областного бюджета планируется осна-
стить еще два цеха, где ребята будут обу-
чаться по специальностям «Электромон-
таж» и «Промышленная автоматика».

«Я считаю очень перспективной рабо-
ту Центра на базе Качканарского горно- 
промышленного колледжа. Безусловно, 
мы заинтересованы в расширении компе-
тенций в данном образовательном учреж-
дении. Нам необходимо готовить новые 
кадры», — сказал Евгений Куйвашев. При 
поддержке свердловских властей в Центре 
выполнен капитальный ремонт здания, 
приобретены оборудование и мебель. 
Планируется, что в 2024 году средства  
из областного бюджета пойдут не только 
на оснащение двух новых производств,  
но и на приобретение учебных тренаже-
ров, в частности, промышленного элек-
тровоза и экскаватора. Фото: све.рф

ДОРОГИ

Режевской тракт ждет разгрузка

Арина Потапова

Участок трассы между 21-м и 26-м 
километрами планируют расширить  
до четырех полос.

Интенсивность транспортного потока от пово-
рота на Старопышминск до подъезда к Монет-
ному достигает 26 тысяч автомобилей в сутки. 
Из-за плотного трафика здесь даже без пробок 

почти всегда снижается скорость движения. Решить 
проблему поможет масштабный капитальный ре-
монт Режевского тракта, который поэтапно проводит 
управление автодорог Свердловской области.

Параметры капремонта объекта уже установ-
лены, подготовлено техническое задание на проек-
тирование. Транспортная артерия должна быть 
расширена до четырех полос. На протяжении всего 
отрезка появятся две обгонных полосы. Ширина 
каждой из них — 3,5–3,75 метра. Благодаря этому 

увеличится пропускная способность участка 
автодороги. Также планируется включить  
в проект реконструкцию автобусной оста-
новки «река Мочаловка» и нерегулируемого 
пешеходного перехода рядом с СПО  
«Вишенка». Здесь необходимо наружное ос-
вещение участка. Изменения затронут и рас-
положенный неподалеку пункт весогабарит-
ного контроля. Количество полос в нем тоже 
возрастет с двух до четырех.

«Автодорога Екатеринбург – Реж – Ала-
паевск — одна из ключевых артерий в Екате-
ринбургской агломерации и в северо-вос-
точной части Свердловской области. Востре-
бованность этой автодороги только растет. 
Важно повысить скорость трафика и безо-
пасность движения. Решить проблему мож-
но только на основе комплексной ренова-
ции, которую мы проводим в уже в течение 
нескольких лет», — рассказал и.о. начальни-
ка управления автодорог Свердловской  
области Владимир Оглоблин.  Фото: Елена Ельцова
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 «Автомобилист» вышел во второй раунд плей-офф Кубка Гагарина. Фото: Елена Ельцова

 Всероссийские соревнования по художественной 
гимнастике в Екатеринбурге собрали более  
1,2 тысячи спортсменок. Фото: све.рф

 Чрезвычайную ситуацию, смоделированную 
в рамках подготовки к пожароопасному сезону, 
ликвидировали почти 200 человек. Фото: све.рф

 Сотрудница агрофирмы «Патруши» Татьяна Мишина стала лучшим оператором машинного доения Среднего Урала и получила 
ключи от нового автомобиля.  Фото: Елена Ельцова

 Уральский федеральный университет представил алгоритм 
определения победителей викторины «Опорный край». Фото: Елена Ельцова

КРАТКО
 
#Спорт Центр подготовки спортивных  
сборных команд открылся в Каменске- 
Уральском. Строительство физкультурно- 
оздоровительного комплекса велось по поруче-
нию губернатора Евгения Куйвашева в рамках 
проекта «Бизнес-спринт (Я выбираю спорт)» 
за счет федерального и областного бюджетов. 
Общий объем инвестиций составил 136,8 
миллиона рублей. «Открытие этого объекта — 
значимое для всех событие. Спортсмены получат 
уникальные условия для качественного роста, для 
новых достижений и результатов, которыми мы 
будем гордиться», —отметил министр физической 
культуры и спорта Леонид Рапопорт. Фото: све.рф

#Образование Почти 300 миллионов  
рублей будет направлено на оснащение школ 
оборудованием для получения навыков по 
конструированию и управлению беспилотными 
летательными аппаратами. Дополнительное 
образование буду получать ученики 17 учебных 
заведений в Екатеринбурге, Новоуральске, 
Ревде, Красноуфимске, Березовском и Серове. 
Центром практической подготовки станет тех-
никум «Рифей». «В госпрограмму по развитию 
системы образования будет включено новое 
мероприятие. Это оснащение образовательных 
организаций оборудованием для разработки, 
производства и эксплуатации беспилотных 
авиасистем. Объем финансирования в текущем 
году превысит 285 миллионов рублей», —  
сказал Евгений Куйвашев.

#Сельской хозяйство Благодаря сельской 
ипотеке более 2,5 тысячи уральцев приобрели 
и построили комфортное жилье. Льготное  
кредитование в Свердловской области  
стартовало в марте 2020 года, и за это время 
«Россельхозбанк» выделил жителям региона 
около 6,5 миллиарда рублей по сниженной 
ставке. «Сельская ипотека, запущенная мини-
стерством сельского хозяйства России, также на-
целена на развитие комфортной среды на селе. 
Это льготный кредит, который субсидируется  
из бюджета и предоставляется по ставке три 
процента. Такую низкую процентную ставку най-
ти на рынке недвижимости невозможно», — от-
метила министр агропромышленного комплекса 
и потребительского рынка Анна Кузнецова. 

#Здоровье Призовой фонд проекта  
«Здоровое село — территория трезвости» 
увеличен с 1,5 до 10 миллионов рублей. 
«Нужно поощрять людей, которые ответственно 
относятся к своему здоровьюю. Здоровый образ 
жизни и отказ от вредных привычек, в том числе 
от употребления алкоголя — важнейшая состав-
ляющая активного долголетия уральцев, поэтому 
для мотивации сельчан к трезвому образу жизни 
мы проводим тематический конкурс с солидным 
призовым фондом», — подчеркнул министр 
здравоохранения Андрей Карлов.

#Экология Абитуриенты двух уральских вузов 
получат преференции за активную экологиче-
скую позицию. На дополнительные баллы  
могут рассчитывать лауреаты и победители 
премии Росприроднадзора «Экология — дело 
каждого», сообщила глава ведомства Светлана 
Радионова. 87 ведущих вузов страны готовы 
начислить  таким абитуриентам  от одного  
до десяти дополнительных баллов. В десятку 
самых щедрых учебных заведений вошли Ураль-
ский государственный лесотехнический и Ураль-
ский государственный горный университеты.



перспектива / национальные проекты
КРАТКО

 
#Семья По итогам 2023 года областной  
материнский капитал получили 7,6 тысячи жен-
щин. Также в прошлом году 641 свердловчанка 
была награждена региональным знаком отличия 
«Материнская доблесть». Кроме этого, ежеме-
сячная денежная выплата в связи с рождением 
третьего ребенка или последующих детей была 
предоставлена более 22,2 тысячи семей.

#Спорт Число свердловчан, активно занимаю-
щихся физической культурой, увеличилось  
на 13 процентов, до 2,4 миллиона человек.  
Об этом сообщает областной Минспорт.  
Для сравнения: десять лет назад в занятия 
спортом были вовлечены чуть более миллиона 
свердловчан. Чаще всего уральцы выбирают 
спортивное программирование, фитнес, игровые 
виды спорта, катание на лыжах, велосипеде, 
пробежки на свежем воздухе. Фото: Елена Ельцова

#Пожилые В Серовской городской больнице 
открылось гериатрическое отделение,  
ставшее в регионе девятым по счету.  
Стационар рассчитан на 20 мест. Ежегодно  
здесь будут получать специализированную 
помощь до 280 пожилых жителей Северного 
управленческого округа. Главная цель подобных 
отделений — помочь уральцам старше 60 лет 
сохранить или восстановить способность  
к самообслуживанию, физической и функцио-
нальной активности.

#Здоровье В 2023 году диспансеризацию 
и различные профилактические осмотры 
прошли около 1,2 миллиона жителей Сверд-
ловской области, это на 44 процента выше 
показателя 2022 года. В 2024 году медики 
планируют охватить профосмотрами около  
70 процентов свердловчан. Высоких показа-
телей врачи намерены достичь за счет старта 
новых проектов, таких как «Контроль здоровья» 
и «Минздрав ПРО». Фото: Елена Ельцова

#Конкурс Начался прием заявок на все-
российский конкурс «Семья года». Конкурс 
проводится в девятый раз, ежегодно участие в 
нем принимают около 4000 тысяч семей. В этом 
году утверждено пять номинаций: «Многодетная 
семья», «Молодая семья», «Сельская семья», 
«Золотая семья», «Семья — хранитель тради-
ций».  Заявки принимаются до 22 апреля.

#Нововведение В Свердловской области  
стартовал новый сезон Всероссийского 
проекта «Первая помощь», инициированный 
российским движением детей и молодежи  
«Движение первых». До декабря для школь-
ников региона будут проходить тематические 
лекции, мастер-классы, где они смогут узнать, 
как правильно оказывать первую помощь  
при различных состояниях — от потери сознания 
до сильных ожогов. К концу года организаторы 
планируют обучить этим навыкам более одного 
миллиона школьников по всей стране. 

ЗДОРОВЬЕ
Екатерина Федорова

Долго и счастливо: какие проекты  
позволяют уральцам вести здоровую  
и активную жизнь

Подводя итоги работы по поддержке  
людей старшего возраста на форуме 
национальных достижений «Активное 
долголетие», вице-премьер РФ Татьяна 
Голикова отметила, что лучше всего  
о проделанной работе говорит продол-
жительность жизни. За последнее деся-
тилетие она выросла на два года  
и составляет 73,5 года. 

«Такое увеличение стало результатом 
целенаправленной государственной поли-
тики, направленной на поддержание актив-
ного долголетия и продления здоровой жиз-
ни. Стратегия действий в интересах граждан 
старшего поколения в России была принята 
в 2016 году и действует до 2025 года. В этом 
году нам предстоит ее обновление. В Год се-
мьи это особенно символично, так как имен-
но старшее поколение — основа большой 
многопоколенной семьи», — отметила заме-
ститель председателя правительства.

За срок действия федерального проекта 
«Старшее поколение» в нашей стране сфор-
мировался системный подход к поддержке 
пожилых россиян. Сегодня благодаря нара-
ботанной базе создаются условия для того, 
чтобы все идеи воплотились в жизнь. Помо-
гает в этом и проект «Активное долголе-
тие». В стране работают уже 11 тысяч клу-
бов, кружков, секций, которые посещают 
около 3,5 миллиона человек, а еще 6,5 мил-
лиона пожилых людей регулярно занима-
ются физкультурой.

• МОЗГ В РАБОТЕ
Важной составляющей проекта являет-

ся открытие специальных университетов 
для пожилых. Активная умственная дея-
тельность — лучшая профилактика заболе-
ваний головного мозга, поэтому создание 
новых образовательных пространств идет  
в каждом большом городе. 

В Екатеринбурге в октябре 2023 года 
свой университет «Активные старшие» за-
пустило муниципальное объединение би-
блиотек. Процесс обучения организован по 
вузовскому принципу лишь с несколькими 

10     
млн 

россиян  

посещают  
11 тысяч клубов, 
кружков, секций
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отличиями. Вместо вступительных и вы-
пускных экзаменов, зачетов и сессий — 
только новые знания, впечатления и друзья. 
И самый главный плюс — обучение для всех 
бесплатное.

Чтобы стать студентом самого молодо-
го университета уральского мегаполиса, 
нужно выбрать один или несколько из семи 
факультетов, библиотеку-площадку для за-
нятий и записаться. Всю информацию  
о расписании и старте новых потоков мож-
но узнать по телефону муниципального 
объединения библиотек: +7 (343) 358-18-74.

Несмотря на то, что один из факульте-
тов университета посвящен изучению фи-
нансовой грамотности, в Свердловской об-
ласти этот образовательный сегмент выне-
сен в отдельное направление. Мошенниче-
ство постоянно видоизменяется, и пожи-
лые люди, как наиболее уязвимая часть на-
селения, по мнению властей, должны быть 
максимально осведомлены о том, как мож-
но себя защитить. Курсы и занятия на тему, 
как правильно распоряжаться своими день-
гами, сегодня входят в большинство проек-
тов, посвященных старшему поколению.

«Свердловская область является одним 
из лидеров по направлению финансовой 
грамотности. Опыт региона был не раз  
отмечен на всероссийском уровне и вошел  
в число лучших практик активного долголе-
тия. Например, в этом году мы уже провели 
форум „Дело в людях“, посвященный  
вопросам финансовой и правовой безопас-
ности. Сегодня действует множество циф-

Одним из ключевых факторов, 
влияющих на демографическую 
обстановку, неизменно остаются 
миграционные процессы. Там, где 
происходит приток населения, по-
вышается рождаемость, снижается 
безработица, уменьшается доля 
пожилого поколения. 

Свердловская область благодаря 
выгодному географическому 
расположению остается ста-
бильно привлекательной как 

для внутреннего переселения, так  
и для людей, приезжающих на зара-
ботки из других государств. Как се-
годня развиваются миграционные 
процессы в регионе, рассказал дирек-
тор департамента по труду и занято-
сти населения Дмитрий Антонов. 

— Происходящие мировые про-
цессы, безусловно, влияют на пере-
движение населения как внутри стра-
ны, так и за ее пределами. На сегод-
няшний день уровень безработицы  
в регионе составляет 2,5 процента  
и соответствует общероссийским  
показателям.

При этом количество вакансий  
в регионе достигло 54 тысяч. Сегодня, 
чтобы справиться с дефицитом кадров, 
крупные предприятия завозят сотни ра-
бочих из других регионов. Начала дей-
ствовать программа содействия добро-
вольному переселению соотечественни-
ков в Россию, в которой планируется 
сделать акцент на привлечение высоко-
квалифицированного персонала. 

Что касается иностранных граждан, 
то на прошедшем в конце февраля  
VIII Санкт-Петербургском международ-
ном форуме труда подчеркивался инте-
рес к мигрантам из Индии, Пакистана, 
Бангладеш, Шри-Ланки — это развиваю-
щиеся страны, где рынок труда избыто-
чен. Но нужны не просто рабочие,  
а сотрудники с хорошей квалификацией. 

Вообще, дефицит кадров — это про-
блема всего мира. Везде есть нехватка 
врачей, рабочих, снижается процент 
молодежи. Общемировой уровень без-
работицы в сегменте низкопроизводи-
тельного труда составляет 5,8 процен-
та. И, конечно, когда не хватает соб-
ственных трудовых ресурсов, начина-
ется конкуренция за мигрантов.

В этом плане Свердловская  
область находится на хорошем уровне: 
не мы привлекаем сотрудников  
из стран ближнего зарубежья, а регион 
востребован у мигрантов. За счет чего 
это происходит? Средний Урал — мно-
гонациональная территория, и толе-
рантен к приезжим. У нас более до-
ступная цена патента на работу.  
Например, за прошлый год мы выдали 
53 тысячи таких документов. Привле-
кательность региона диктуется мест-
ной экономикой, и у нас формируется 
свой локальный рынок труда.

На Среднем Урале в 2022 году запустили пилотный проект по комплексной 
реабилитации и абилитации детей-инвалидов. Фото: Елена Ельцова

ровых платформ, которые значительно 
упрощают жизнь, но которыми нужно уметь 
правильно пользоваться. Важно знать,  
как не поддаваться на провокации», — по-
яснил первый заместитель министра соци-
альной политики Евгений Шаповалов.

• НОВАТОРЫ В РЕАБИЛИТАЦИИ
Старение — это комплексный процесс. 

И хорошая профилактика эти процессы, ко-
нечно, замедляет. Но есть случаи, когда для 
поддержания долголетия требуются другие 
способы. Тогда вместо профилактики необ-
ходим уже качественный уход и медицин-
ская помощь. Причем относится уже это  
не только к старшему поколению. 

По словам председателя Всероссийско-
го общества инвалидов Михаила Терентье-
ва, в декабре 2023 году был принят новый 
закон о комплексной реабилитации, кото-
рый позволит масштабировать лучшие ре-
гиональные практики в социальном вос-
становлении. Свердловская область может 
войти в этот список, поскольку именно 
Средний Урал был выбран в 2022 году для 
запуска пилотного проекта по комплекс-
ной реабилитации и абилитации (ком-
плекс мер, направленных на адаптацию  
в обществе) детей-инвалидов. По итогам 
2023 года, в реабилитационных центрах 
региона свое здоровье смогли поправить 
более тысячи детей. В феврале результаты 
программы были представлены в Москве 
на выставке «Россия» и высоко оценены 
Татьяной Голиковой.

«Уникальность проекта в его мульти-
дисциплинарности и интенсивности.  
На протяжении 21 дня с каждым ребенком 
работает целая команда специалистов,  
в том числе психолог, логопед, специалист 
по адаптивной физкультуре, игропедагог  
и другие, при этом применяется самое  
современное оборудование. Также очень 
важно, что родители могут познакомиться  
с технологиями работы педагогов и приме-
нять их дома. Все это вкупе помогает  
достичь блестящих результатов», — сказала 
заместитель министра социальной полити-
ки региона Оксана Федосеева.

В Минсоцполитике поясняют, что 
пройти бесплатную реабилитацию на базе 
свердловских медицинских центров мо-
гут дети в возрасте от четырех до 17 лет, 
которым инвалидность устанавливается 
впервые. Оплата происходит через элек-
тронный сертификат, который семьи  
получают от Фонда социального страхова-
ния. В зависимости от процесса реабили-
тации, срока пребывания сумма сертифи-
ката составляет от 79,8 тысячи до 102,9  
тысячи рублей. Фото: Елена Ельцова

«Нужны не просто 
мигранты,  
а сотрудники с хорошей 
квалификацией» 

АКЦЕНТ

Дмитрий Антонов
Директор департамента  
по труду и занятости населения 

« 
Стратегия 
действий  

в интересах 
старшего 
поколения 

была 
принята  

в 2016 году 
и дейст-

вует  
до 2025 
года»

Татьяна Голикова, 
вице-премьер РФ 

« 
Цифровые 

плат-
формы 

упрощают 
жизнь,  
но ими 
нужно 
уметь 
пользо-
ваться»

Евгений 
Шаповалов, 

первый 
замминистра 
социальной 
политики 

6,5     
млн 

пожилых 
людей  

регулярно 
занимаются 

физкультурой
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53
млн рублей

выделено  
в 2024 году  

на предоставление 
материальной 

поддержки студен-
там из областного 

бюджета

Сергей Демидов
СПОРТ

В Качканаре в Ледовом дворце спорта состоялся 
первый хоккейный матч

В церемонии открытия нового комплекса, 
построенного в рамках трехстороннего 
соглашения между правительством 
Свердловской области, администрацией 
Качканарского городского округа  
и ЕВРАЗом, принял участие губернатор 
Евгений Куйвашев. 

В Ледовом дворце будут проходить 
тренировки и соревнования хоккеи-
стов и фигуристов, арена приспособ- 
лена и для массового катания  

на коньках. Максимальная вместимость 
спортивного сооружения составляет око-
ло 400 человек — 250 зрителей, сто спор-
тсменов, судейский персонал и сотрудни-
ки учреждения. Строительство объекта 
длилось два года.

«Я очень рад принять участие в церемо-
нии открытия очень важного спортивного 
объекта для города Качканара, для его мо-
лодых жителей, юных спортсменов — всех 
тех, кто выбирает спорт как норму жизни. 
Хочу отметить, что масштабное развитие 
ГОКа должно сопровождаться в том числе  
и социальным развитием», — обратился  
Евгений Куйвашев к жителям Качканара.

В Ледовом дворце главе Среднего Урала 
показали раздевалки для хоккеистов и фи-
гуристов, тренажерный зал и бросковую 
комнату. Губернатор поставил свою под-
пись на хоккейной клюшке, которую пере-
дал на память Ледовому дворцу. После это-
го на арене состоялся товарищеский матч 
по хоккею с шайбой между сборной прави-
тельства Свердловской области и командой 
«Евраз Урал». Шайбу в игру ввел Евгений 
Куйвашев. Победу одержала команда  
ЕВРАЗа. Фото: све.рф

КРАТКО

#Жилье Почти семь тысяч детей-сирот  
до 2030 года получат жилье. «Около 10 тысяч 
человек уже успешно решили жилищный 
вопрос. В прошлом году квартиры получили 
жители Екатеринбурга, Нижнего Тагила,  
Ревды, Первоуральска, Ирбита, Режа и других 
муниципалитетов. Сейчас в списке нуждаю-
щихся — около 11 тысяч детей-сирот.  
Из них правом на получение жилого поме-
щения обладают почти семь тысяч, поскольку 
они уже достигли совершеннолетия», — сказал 
Евгений Куйвашев. В 2024 году на обеспечение 
жильем детей-сирот направят три миллиарда 
рублей, в том числе 2,7 миллиарда  
из бюджета области. 

#Здоровье Три новых фельдшерско- 
акушерских пункта открыли двери  
для пациентов. Медицинские учреждения  
появились в селах Першино Режевского  
района, Шадринка Байкаловского района  
и в поселке Красная Горка Полевского  
городского округа. На эти цели было выде-
лено более 21 миллиона рублей. «Здоровье 
и активное долголетие каждого человека 
бесценно. Именно поэтому мы продолжим 
строить модульные ФАП даже в тех насе-
ленных пунктах, где проживают всего 115 
человек, как здесь, а также там, где жителей 
еще меньше, приближая первичную медицину 
к людям», — сказал заместитель главы регио-
нального Минздрава Денис Демидов.

#Цифровизация Новый офис «Мои  
документы» открылся в Асбесте.  
Многофункциональный центр объединит  
на своей площадке два устаревших МФЦ.  
В отделении работают 14 окон и оказывается 
более 340 государственных и муниципальных 
услуг. Площадь офиса составляет  
280 квадратных метров. «Здесь  
созданы комфортные условия  
для маломобильных групп посетителей.  
Разделены зоны ожидания и зоны приема 
заявителей. Установлено скоростное обо-
рудование, позволяющее сократить время 
обслуживания. Также появилась криптобиока-
бина, которая обеспечит сбор биометрии  
для оформления загранпаспорта на 10 лет», —  
сказала директор МФЦ Свердловской  
области Анастасия Зайруллина. 

#Образование Темой «Урока цифры»  
в марте в школах Свердловской области  
стали технологии тестирования. Содержа-
тельную часть занятия разработали ведущие 
специалисты «1С». На занятиях школьники уз-
нают об основных видах, инструментах и осо-
бенностях тестирования ПО, получат навыки 
работы с цифровыми инструментами, которые 
необходимы тестировщикам. «Для молодежи 
тестирование — интересный и быстрый старт 
в мире IT-профессий. Внутри этой сферы есть 
большие перспективы развития, например, 
инженером по тестированию. В информацион-
ных технологиях кадры — самое главное», — 
отметил директор «1С» Борис Нуралиев.

#Демография Свердловскую область  
на окружном этапе конкурса «Это у нас 
семейное» представят 63 семьи. Полуфинал 
состоится в начале апреля в Екатеринбурге. 
Всего здесь соберутся 170 команд. В числе  
полуфиналистов — семейная команда  
Чепусовых. В составе — мама Евгения, папа 
Александр, пятилетняя дочь Катя, двухлетний 
сын Иван и бабушка Вера Александровна.  
«Мы приложили много сил и фантазии, выпол-
няя задания дистанционного этапа, и очень 
рады этой промежуточной победе. С нетер-
пением ждем новых конкурсных испытаний. 
Организаторы пока держат интригу, говорят 
лишь, что в числе конкурсов будут и интел-
лектуальные, и спортивные, и творческие», — 
рассказала Евгения Чепусова.

Студенты колледжей и техникумов, ставшие 
родителями, получат дополнительную поддержку

Ирина Ульянова
ПОМОЩЬ  

Учащимся ссузов, у которых  
в период обучения появился ребенок, 
правительство Свердловской области 
выделит материальную помощь. 

Решение об оказании адресной соци-
альной поддержки принято на засе-
дании областного правительства. 
«Студенты государственных учреж-

400       
человек  

вмещает новый 
Ледовый дворец

дений профессионального образования 
при рождении детей будут получать до-
полнительную материальную помощь. 
Соответствующие изменения в порядок 
предоставления мер поддержки обучаю-
щимся мы сегодня утверждаем», — сказал 
губернатор Евгений Куйвашев.

Размер единовременной выплаты за-
висит от конкретной ситуации и стипенди-
ального фонда каждого учебного заведе-
ния. Важно знать, что для получения мате-
риальной помощи студентам необходимо 
предоставить свидетельство о рождении 
ребенка и заявление в администрацию кол-
леджа или техникума.

Ранее претендовать на финансовую 
поддержку могли студенты с ограниченны-
ми возможностями здоровья, получатели 
государственной социальной помощи,  
в частности из малообеспеченных семей,  
а также ребята, потерявшие одного или двух 
родителей. Всего в 2024 году на предостав-
ление материальной поддержки студентам 
в адрес профессиональных образователь-
ных организаций из областного бюджета 
направлено более 53 миллионов рублей.  
В 2023 году получателями выплаты стали 
около восьми тысяч человек. Сейчас плани-
руется, что помощь будет оказана не менее 
12 тысячам студентов. Фото: Елена Ельцова
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37       
экспонатов         
представлено  
в Ирбитском 

государственном 
музее мотоциклов 

Екатерина Федорова
НАС ЛЕДИЕ

Легендарный мотоцикл для участников викторины 
«Опорный край»: рассказываем, чем он хорош

Завод в Ирбите занимается выпуском 
уникальных тяжелых мотоциклов с 
коляской уже 83 года. В 1941 году из 
столицы в уральский город эвакуировали 
производство, которое разместилось 
на территории бывшего пивоваренного 
предприятия. За время войны здесь было 
собрано около 10 тысяч мотоциклов. 
Уральские М-72 вошли в мировую 
историю и стали основой целой 
мотоиндустрии.

«Знаете, как мы сегодня тестируем вы-
пущенные модели? На перевале Дятлова.  
С 2013 года садимся на новые мотоциклы  
и поднимаемся на них в горы. Их мощности 
и надежности хватает на лесные дороги 
даже в сложных погодных условиях, — рас-
сказал исполнительный директор Ирбит-
ского мотоциклетного завода Владимир 
Курмачев. — Мы — единственные в мире, 
кто выпускает мотоциклы с коляской. При-
чем у нас есть модели как с приводом на ко-
ляску для лучшей проходимости и манев-
ренности, так и без него — для легкой езды».

По словам Владимира Курмачева, ир-
битские мотоциклы ценят не только за ка-
чество, но и за брутальный дизайн. Кон-
структоры много раз предлагали изменить 
внешний вид, но покупатели неизменно 
просили оставить привычный образ «Ура-
ла». Благодаря уникальному внешнему виду 
уральская техника остается самой узнавае-
мой и на российском рынке, и на междуна-
родных выставках. На заводе рассказывают, 
что если со всех брендовых мотоциклов снять 
лейблы, отличить их друг от друга будет слож-
но даже жюри, а «Урал» узнают сразу.

Именно ирбитский мотоцикл стал трех-
колесным символом одноименного футболь-
ного клуба. Несколько лет назад был выпу-
щен «Урал» в фирменных цветах команды — 
черном и оранжевом. Сегодня мотоцикл уча-
ствует во всех домашних матчах клуба: перед 
началом игры талисман команды Шмель объ-
езжает стадион, приветствуя болельщиков. 

• СОВРЕМЕННАЯ КЛАССИКА
В советское время на заводе в Ирбите 

выпускалось до 20 тысяч мотоциклов. Эко-
номика была плановой, спрос формировал-
ся государством. В нынешних условиях 
спрос определяют частные заказчики.  
В среднем на предприятии собираются  
до 1200 мотоциклов в год. По словам Влади-

мира Курмачева, мощностей завода хватит  
и на несколько тысяч, был бы заказ.

Свой вклад в поддержку предприятия 
внесли авторы викторины, посвященной  
90-летию Свердловской области, которая 
пройдет с 15 по 18 марта. Один из инициа-
торов проекта, Уральская торгово-промыш-
ленная палата, заказала заводу двадцать 
мотоциклов в качестве ценных подарков 
для участников. Лимитированная версия 
будет выпущена в черном матовом цвете — 
именно его выбрали уральцы в ходе народ-
ного голосования.

«Мы решили сделать 90-летие Сверд-
ловской области по-настоящему празднич-
ным событием и организовать познава-
тельную викторину с внушительным при-
зовым фондом. У нас разыгрываются  
45 квартир, 100 машин, 2000 смартфонов  
и 20 мотоциклов „Урал“, И именно с ними 
связано самое больше количество ожида-
ний. Кто-то даже интересуется, а реальный 
ли этот мотоцикл. Как видите, да», — отме-
тил президент Уральской торгово-промыш-
ленной палаты Андрей Беседин.

Подарочную модель уже протестировал 
уральский гонщик, депутат свердловского 
Заксобрания Сергей Карякин. Спортсмен 
оценил маневренность, надежность и до-
ступность уральской техники.

«Мотоцикл сегодня нужен. Это легкий 
транспорт, надежный, его конструкция про-
верена годами,  он удобен, безопасен, бла-
годаря современному двигателю расходует-
ся мало топлива. Есть даже задний ход, а это 
очень непривычно для мотоцикла. В „Ура-
ле“ все сделано грамотно. Внешний вид — 
классический, а „начинка“ — современная, 
надежный амортизатор, светодиодные 
фары, инжекторный двигатель. Современ-
ная классика в мире сегодня очень востре-
бована. Это мотоцикл для души», — заклю-
чил победитель «Даккара». Фото: Елена Ельцова, Борис Ярков

« 
Сегодня мы 
тестируем 

новые 
модели  

на перевале 
Дятлова»

Владимир 
Курмачев, 

исполнительный 
директор 

Ирбитского 
мотоциклетного 

завода 

ФАКТ

Мотоциклы 
«Урал» есть  
в коллекциях 
актеров Бреда 
Питта и Эвана 
Макрегора
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Цена: бесплатно

Тигр стал талисманом Всемирных Игр Дружбы. Персонажа для нового мультиспортивного турнира, который пройдет в сентябре этого года в Москве и Екатеринбурге, выбирали в несколько 
этапов с привлечением признанных экспертов и специального жюри.  
Процесс создания талисмана стартовал в ноябре 2023 года. На первом этапе оргкомитет обратился к экспертам ВЦИОМ, чтобы с помощью специальных фокус-групп определить список 
персонажей, на основе которых будут сделаны визуализированные образы. Затем прошел конкурс среди ведущих мультипликационных студий России на право разработки визуализации 
образов персонажей. Победителем стал «Союзмультфильм». Художники студии разработали несколько десятков эскизов, три из которых  — тигр, медведь и белка — вошли в шорт-лист.  
Победитель определился в упорной и бескомпромиссной борьбе. Отрыв тигра от конкурентов составил всего несколько голосов. «Нам кажется, что выбор жюри получился очень удачным. 
Наш талисман — динамичный, спортивный и дружелюбный. Очень надеюсь, что он придется по нраву болельщикам и участникам турнира. Добро пожаловать в команду Всемирных игр 
дружбы, тигр», — сказал Алексей Сорокин, генеральный директор оргкомитета.
Впереди финальный этап — выбор имени талисмана. В этом процессе примет участие широкая аудитория болельщиков. Фото: оргкомитет Всемирных игр дружбы 2024
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Добро пожаловать  
в команду, тигр!
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Через несколько дней жители 55 муниципалитетов Свердловской области 
начнут выбирать территории, которые будут благоустроены в 2025 году благо-
даря федеральному проекту «Формирование комфортной городской среды» 
национального проекта «Жилье и городская среда», который реализуется  
по поручению президента Владимира Путина. Сделать выбор уральцы смогут 
уже с 15 марта в пунктах проведения голосования.

За время реализации проекта на Среднем Урале благоустроено около 2,8 ты-
сячи территорий. И с каждым годом их становится больше. Одним из проектов, 
которым уже в этом году смогут гордиться свердловчане, станет масштабная ре-
конструкция в Волчанске. Почти 390 миллионов рублей получил город на созда-
ние набережной, которая появится на месте заброшенной территории вокруг го-

родского пруда. Проект благоустройства береговой линии поддержали жители  
в 2021 году: в рейтинговом голосовании он набрал почти 8,5 тысячи голосов.

«Для нас всех это проект-мечта. Открытие набережной запланировано  
на 2024 год, и мы все с нетерпением ждем этого знаменательного события  
в жизни Волчанска», — рассказала заведующая библиотечно-музейным  
центром Волчанска Юлия Муршель.

Работы ведутся на площади более трех гектаров. Протяженность будущей 
набережной — свыше километра. В основе проекта — образ трамвайного пути  
и вагон, в котором будет работать кафе. Для жителей Волчанска это предмет 
гордости: в 2009 году город внесли в книгу рекордов России в категории  
«Самый маленький город с трамвайным сообщением». Фото: све.рф

« 
У студии 
„Союз-
мульт-
фильм“ 
большой 

опыт 
разработки 

спортив-
ных 

сериалов, 
но создание 
талисмана —  
совершенно 

новый 
экспери-
мент»»

Мария Савиных, 
креативный 

директор 
«Союзмульт-

фильма»


